

Was sind die Kosten?

Der monatliche Elternbeitrag beinhaltet:

- Klassenunterricht
- Qualifizierter Instrumentalunterricht in Kleingruppen
- Instrumentenmiete für ein hochwertiges Instrument (Die Kosten sind für alle Instrumente gleich.)

Der Beitrag beträgt 45 €/Monat, für 11 Monate im Jahr. Unser Ziel ist es, dass durch einen kostengünstigen Beitrag jedem Kind die Teilnahme ermöglicht wird.

Einmalige Kosten:

- Für Übungsmaterial fallen 15,00 € an
- Es empfiehlt sich, eine freiwillige Instrumentenversicherung für 12,00 € / Jahr abzuschließen
- Ein Notenständer für zu Hause ist empfehlenswert
- Dazu kommen je nach Instrument noch geringe Kosten für Verbrauchsmaterialien (z.B. Blättchen für Klarinetten oder Saxophone)



Was bieten wir?

Ein kindgerechtes Instrument mit stabilem Instrumentenkoffer und Pflegeset

- Notenständer im Klassenunterricht
- Reparatur-Abholservice (mit Ersatzinstrument)
- Wöchentlicher Klassenunterricht durch Dirigent und Instrumentallehrer Frank Schnell
- Wöchentlicher Gruppenunterricht am Instrument durch qualifizierte Musiklehrer
- Zum Abschluss der Bläserklassenzeit legen alle Teilnehmer das Junior-Abzeichen der Bläserjugend BW ab.
- Nach Beendigung der Bläserklasse die Möglichkeit zum Weitermusizieren in den örtlichen Jugendkapellen

Ansprechpartner:

- **Schlossbergschule Dotternhausen**
Förderverein der Schlossbergschule
Dotternhausen e.V. 07427/2240
- **Bläserklassenkoordinatoren**
Edwin Geiser, Dotternhausen, Tel.: 07427/1622
Christine Bertsch, Dormettingen, Tel.: 07427/91047

Musikalischer Leiter:
Frank Schnell
0173/6187286



gefördert von:



INFORMATION

Schlossbergschule
Dotternhausen

BLÄSERKLASSEN



Was sind Bläserklassen?

- Bläserklassen sind Bildungseinrichtungen an Schulen, bei denen Schüler und Schülerinnen über einen Zeitraum von zwei Schuljahren ein Blasinstrument und auch das Schlagzeug erlernen. Der Klassenverbund bildet ein Blasorchester.
- Das Klassenmusizieren findet im Anschluss an den regulären Schulunterricht statt und beginnt in der dritten Klasse. (Klasse drei und vier).
- Bläserklasse ist eine Methode, die auf motivierende, handlungsorientierte Weise jedem Schüler musikalische und damit auch gemeinschaftliche und persönliche Erfolgserlebnisse vermittelt.

Warum Bläserklassen?

Die Steigerung der Konzentrations- und Lernfähigkeit durch regelmäßiges Musizieren auf einem Instrument ist wissenschaftlich nachgewiesen.

Bessere Lernleistungen können durch die gemeinsame Arbeit an einem Klassenziel erreicht werden. Die Klassen- und Orchestergemeinschaft bewirkt aber auch soziale Lerneffekte wie Teamfähigkeit, gegenseitige Rücksichtnahme, Kooperations- und Hilfsbereitschaft.

Durch Auftritte und Konzerte erfahren Bläserklassenschüler Anerkennung und Lob, was sich positiv auf das Selbstwertgefühl der Kinder auswirkt. In Bläserklassen herrscht ein sehr hohes Motivationsklima.



Was sind die Voraussetzungen zur Teilnahme?

Es sind keine musikalischen Vorkenntnisse notwendig. Aus pädagogischer Sicht ist es wünschenswert, dass das Kind sein Instrument neu erlernt. Verfügt das Kind bereits über grundlegende musikalische Kenntnisse, stellt dies kein Hindernis dar, an der Bläserklasse teilzunehmen - ganz im Gegenteil.

Jedes Bläserklassenkind erhält ein Leihinstrument, für das es Verantwortung übernimmt. Zum gemeinsamen Erlernen der Instrumente in der Gruppe ist es wichtig, dass jedes Kind ein Instrument erlernt, das ihm neu ist.

Der Klassenmusizierunterricht muss durch einen Instrumentalunterricht in Kleingruppen ergänzt werden. Neben dem Klassenmusizieren erhalten die Schüler pro Woche eine Unterrichtsstunde Instrumentalunterricht von qualifizierten Musiklehrern. In der Kleingruppe sind detailliertere Kenntnisse von Instrument und Spieltechnik leichter zu vermitteln, als das im Klassenorchester möglich ist.

Welches Instrument soll mein Kind spielen?

Es gibt nicht das eine Instrument, das genau auf ein Kind zugeschnitten ist. Grundsätzlich kann jeder Schüler jedes Instrument erlernen. Um einen harmonischen Orchesterklang zu erhalten, ist eine ausgewogene Orchesterbesetzung notwendig. Nur die Vielfalt der zu besetzenden Instrumente macht dies möglich.

Am Montag, den 10.06.2024 findet in der Aula der Schlossbergschule ein Info-Abend statt. Dabei werden auch alle Instrumente vorgestellt, die in der neuen Bläserklasse erlernt werden können. Anschließend trifft das Kind zusammen mit seinen Eltern die Wahl des Instrumentes. Dabei sollen drei Wunschinstrumente angegeben werden.

Unter den drei Wünschen soll sich jeweils ein Holzblasinstrument

- Klarinette
 - Saxophon
 - Oboe / Fagott
 - Querflöte
- und ein Blechblasinstrument
- Posaune
 - Horn
 - Tuba
 - Tenorhorn / Euphonium
 - Trompete / Flügelhorn
- befinden.

Als weiteres Instrument steht das Schlagzeug und die Stabspiele zur Auswahl.

Der Instrumentenwunsch wird vom Schüler je nach Beliebtheit in der Rangfolge von 1 bis 3 angegeben.

Wir können nicht garantieren, dass jedes Kind sein erstes Wunschinstrument erfüllt bekommt, aber nur so wird ein voller Orchesterklang ermöglicht.